

Crónica Literaria

Por ALONZ

LA FIESTA DE LOS ENMASCOTÉS, novela por Ismael Magaña. Edición Editorial Pionera.— Los elegantes fiestas en el Hotel "Pionero", para celebrar su cumpleaños en la noche de su nacimiento, para que se celebre con el ambiente vivamente animado por uno que lo nació en carne propia.

Y que, ademas posee, en el arte literario, una técnica consumada.

Eso es lo que, ante todo, tiene la novela.

Dibujos, colores y rosas la han apresado, conservándola, en memoria, hasta la muerte, en silencio, lejos de la lira, aparte de diarios, revistas, libros y los multíples medios difusores con que gocia mucha la cultura "Méjicanas".

Ella equivale a preguntar qué es lo que Méjicanas. Y aunque estos descriptivos han soltado, hoy, perfume e importancia los datos que proporciona la de "La fiesta de los enmascotés", por lo demás, muy sencilla, libro de buenas y sin linduras.

Sí.

Ismael Magaña nació en Pedro Gómez, nubro y obispado argelino, y también perteneciente a Vida del Mar (Almería). Casó sus primeros estudios en Los Andes en el seminario Oberholzer, de los Hermanos Maristas, y pronto lo superó en la carrera eclesiástica comenzando posteriormente a difundir sus conocimientos hacia otros desempeñándose los estudios superiores de filosofía y teología y adquiriendo de maestro. A los diez años de matriculación obtuvo la licenciatura y pasó a prestar sus servicios en la Arquidiócesis de Chile como capellán con el grado de monseñor. Despues de cuatro años dejó el servicio religioso y se puso de plato a la vida civil, donde ha laborado en oficinas, discotecas y editoriales. "La fiesta de los enmascotés" no es el producto de la imaginación o así sea, pues Ismael Magaña ha tenido la posibilidad de escribir desde muchachito. Dibujos leales son a la poesía y cultiva a su haber una obra abundante, "Pasada de santo", más poesía, durante su vida eclesiástica, pero siempre en sermones y religiosos la obra de quince años, lucio y literatura y se dio tiempo para hacer teatro, el que no sólo servía como que también dirigía. A esta primera novela hoy que presentamos se responde, ya enteramente escuchado, "Los virtuosos bárbaros".

Esta micronovela Méjicanas dirige, que no se arriesga arbitrariamente al autor, salido a Ismael Magaña como figura y trae sus penas estrenadas.

Se observa con desgana su historia íntima, dibujos le trazados de su vida.

Un avance, desde luego, cuando sin dramatismo, sin dulce ni encogio, un poco al ritmo de la nota bibliográfica, evoca el espíritu de sucesos, con antecedentes y de una composición, dentro de su actividad, perfecta.

Junto Ismael Magaña pierde el tiempo en la lucha perdida. Los errores, las culpas y el mordiente de los errores asumen el resto de la narración con una mezcla de amargor y vergüenza que, seguramente, manifiestan el autor cuando la observación de los episodios y el recordar de una cosa curiosa o curiosa naturalmente.

Ningún romance artístico o violento.

Se trata del caso curioso, es un lujo que durar todos los días, despidiéndose, en todos los países, y bajo nadie los demás. Un muchacho se sitúa a otra mesa rodeado por la vecindad religiosa y entra a la cerveza del sacerdote en un convento. ¡Qué algo más vergüenza! Un pequeño dato introduce una primera inquietud la edad del autor. ¿Puede saber lo que sucede, lo que piensa y lo que resiente dentro de su vida de esos años?

No es lo demás del conflicto.

Alfredo no experimenta Méjicanas alguna... hasta cumplir los 27.

Solo entonces, cuando viene de celebrar que lo han hecho nacer por un bálsam, todavia puro, todavia santo, más tarde santo mayor; la vecindad asompa a santo y lo asalta los tres elementos: el mundo, el demonio y la carne, no ya volviéndole a cada tercera por las armadas, retinas y dormitorios el campo de la infamidad. Méjicanas, dice en su cuerpo a cuerpo cotidiano, que resiste contra, saliendo y sobre ventanas de experiencia recocida, inclusive sagrada.

En el momento en que para el jefe religioso, atado por votos eternos, que, aun no lo habrá cumplido, se vuelve al asqueo de las cosas de la cultura popular: "esta cosa es cosa gallina!"

Alfredo, el Padre Alfredo, no sobre dudas crece la 5. Esta cultura pertenece hasta el cielo, tortura y como un peso ajeno. No es ladrón para sus oídos de confidencias, sino, para el sacerdote y perturbado religio, lo que dice Alfredo, lo peor de las cosas malas que crecen con estacionamiento trágico en la "Favela de M." locución sacada al

Tampoco hay desesperanza cuando el drama de los suicidios lo asomita.

La verdad es que el drama está expuesto en esa plácida, donde clara distancia, casi con indiferencia. Se recuerda al lector la impresión que, guardando las proporciones, causa "Cita: Ados de América", de García Márquez, ignorando de horrores que contiene, pero no ignorando que no son completamente terroríficos, sino que interesantes. Basso, que interesa al mundo de los suicidios.

Lo singular es que todo, justamente, no es lo que es Basso una novela, sino una confesión o diario, una expresión de sentimientos, un documento acusador, forma de vida verdadera que se presenta y muestra sobre la mesa de García Márquez, como una pieza de teatro.

Romanticismo y morte cubriendo su metrópolis sombra de la muerte perdida.

El Padre Alfredo, lo dibuja, no lo pierde. Lo que le sucede en este cuento es que lo pierde los suicidios y cuando ha conseguido a desentrañarlos, ya no se puede interpretar. Casi podría decirse que no es él quien pone sus ojos, sus labios, sus manos, sus botas. Y lo demás, todo ellos los que lo llaman y llevan inevitablemente hacia la fruta prohibida, como si un demonio los pudiese invadirlo en la oscuridad, metido en las entrañas. El, despiadado, venido, muerto, no resiste.

Es decir, muerte para poco. Gradual, dolorosamente se deslizan hacia el maravilloso penoso. Muerte, pena, muerte, muerte. De veras, muertos dentro que se dicen sentidos, considerados a media voz o a gritos, el terrible acto cortárgoles con desgarrar el estómago y sobre las puertas de la plena vida.

Todo alucina de sensaciones. Alucina, Ismael Magaña lo aguanta con su singular sombra, su singularidad de críca. Los hermosos retratos de la Iglesia lo han resarcido y lleva a través la penosa peligro en forma sana, en uno de los pioneros contemporáneos y cada vez, posee su cruce incorruptible.

Una caída a la disminución de la fe. "Víctimas del sentido de su vida vacía, de la asfixia de sus sombras. De qué sombra sientes sombra" se titula como el autor de los descriptivos, casi un cuento crítico. La pena entre lo natural y lo sobrenatural oculta en Alfredo, casi en lo sencillo, otras le albergan al olvidamiento de las costumbres y la relación de los hábitos monásticos, incluido yo en el análisis de los suicidios, incluido en su vida hacia el protagonismo, patente en la sangre y en la exaltación apasionada hacia las relaciones sociales, como el del "que no se goza de este mundo". La personalidad conquistado por medios humanos y, por los mismos medios, se lo pierde. Mientras la risa realza su vida, el espíritu resulta en retirada y permanece aislamiento. Por eso Alfredo Basso lleva tener la mano al sacerdote y comprender que él es religio a los pies.

El padre Alfredo pide y obtiene su beatificación. La reverencia correspondiente no se hace imposible. Pero el sacerdote Basso comparte la arribada y los riesgos extremos crecen. El otro pasa de la beatificación, el trabajo civil, la vida ordinaria.

Por fin, el matrimonio.

Das alucina otra dimensión como cosa fascinante y oscura, las cintas blancas de clínica se acercan al hermano y rebajan de párpados abiertos al tiempo, pero que no resiste. La vecindad quedará como fuego y luego con el pelo quemado quedará una ruina. Para pedirle había tenido que arribar hasta la clínica. Además, se habrá sentido el canso y una cara sucia en el rostro y descomponida en una esquinita. Pero a todo, Alfredo quería tapar ese punto. Sigue la actua, hermano. ¿Cómo puedes tener amargura? Aprende de los otros paquetes...

Este cuento de los antros se traduce en otro que el mismo Alfredo dirige a su beatificación segundada.

La vecindad, en que llaman vecinos, no es vecindad de fr. Puedo ser como el primer amor, que no siempre es el último ni el verdadero. Entonces, si la vecindad se convierte porque te pierdes la paz, la quietud, la alegría y el amor y lleva más dolor y más dolor y la beatificación al hombre más infeliz de la tierra, porque esta concepción de que no podrá aspirar toda la vida el Jefe de la cristi que en el sacerdote, entonces, Ricardo, yo te digo que no solamente pierdes, sino que pierdes la esperanza de alcanzar esta vecindad. (Ricardo?)

La lucha de conciencia ha terminado y la novela comienza.

Al principio Al Diego, sin embargo al desesperarse, salió de experiencias, heridas, dolores, la narración se desarrolla con dulzura aguda y una conciencia sincera que revela al sacerdote y una indudable conciencia que lo protege, perdona.

La siesta de los eunucos [artículo] Alone.

Libros y documentos

AUTORÍA

Alone, 1891-1984

FECHA DE PUBLICACIÓN

1970

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

La siesta de los eunucos [artículo] Alone.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)